

Comunicado de Prensa
Lyon, le 28 de agosto de 2024

El seguro estatutario como salvaguarda contra las ausencias por motivos de salud.

Propuestas para gestionar mejor esta herramienta a través de la publicación de un libro blanco.

Para preservar la entrega de misiones de servicio público por parte de las autoridades locales, Relyens y representantes de los Centros de Gestión de la Función Pública Territorial están modelando juntos el futuro del seguro estatutario.

Para mantener este mercado atractivo para las aseguradoras ante el aumento de las ausencias por motivos de salud, Relyens, los empleadores locales y la ANDCDG (Asociación Nacional de Directores y Subdirectores de Centros de Gestión) comparten sus mejores prácticas en un Libro Blanco recién publicado.

Un aumento de las ausencias por motivos de salud debilita a las autoridades locales.

Varios factores inevitablemente obstaculizan la continuidad y la calidad del servicio público, consecuencias de un aumento en la duración de las ausencias de los empleados por razones de salud.

El envejecimiento de la fuerza laboral, el desgaste relacionado con la dificultad de ciertos trabajos, son algunas de las razones que explican un aumento del 41% en 9 años en la duración de las ausencias por motivos de salud, casi un 5% por año (datos de Relyens).

En cuanto al envejecimiento de la fuerza laboral, en 10 años la proporción de empleados del gobierno local de 55 años o más ha aumentado en 94 puntos. La edad promedio en la Función Pública Territorial ha aumentado de 44 a 46 años entre 2011 y 2021. El impacto de las sucesivas reformas de pensiones amplificará este fenómeno.

Frente a estos riesgos, el mercado de seguros estatutarios se debilita. La tendencia creciente de las ausencias obliga a las aseguradoras a aumentar anualmente sus precios en un intento de lograr el equilibrio financiero, lo que impacta directamente en los presupuestos de las autoridades locales.

Sé un agente de cambio con un contrato responsable.

Para abordar estos desafíos, Relyens, un grupo mutualista europeo líder, se moviliza junto a los Centros de Gestión para proponer un enfoque de seguros basado en la gestión de riesgos.

En este Libro Blanco se proponen varios pilares de acción para gestionar y controlar los riesgos, restaurando así la confianza de las aseguradoras:

- ⇒ Fortalecer la gestión de contratos colectivos aprovechando las numerosas competencias de los Centros de Gestión.
- ⇒ Integrar la gestión del ausentismo en el funcionamiento de las autoridades locales y alentarlas a mejorar sus prácticas de recursos humanos.

- ⇒ Revisar los procedimientos de contratación pública, centrándose en herramientas de gestión y prevención, y cubriendo el nivel adecuado de riesgos.

"Tenemos todo que ganar implementando un sistema integral que incluya la gestión, prevención y apoyo a los empleados en baja médica para su reincorporación al trabajo. La noción de contrato responsable también debería contribuir al equilibrio técnico necesario para la atraktividad de este mercado para las aseguradoras", explica Sylvie Bureau-Nech, Directora Ejecutiva a cargo de las autoridades locales en Relyens.

A través de este libro blanco, resultado de un esfuerzo colaborativo iniciado por Relyens, se proponen cinco ejes para comprometerse en la modernización del seguro estatutario:

- Eje 1: La mutualización de riesgos, el ADN de los Centros de Gestión.
- Eje 2: La construcción de contratos colectivos comprometidos y responsables.
- Eje 3: La gestión del contrato colectivo y del ausentismo.
- Eje 4: Apoyo al envejecimiento de la fuerza laboral: desgaste y transiciones profesionales.
- Eje 5: Integración de los desafíos de la ley de Clima y Resiliencia.

Más información: [Solicita el Libro Blanco](#).

Jueves, 19 de septiembre de 13:30 a 14:30: Conéctate al [webinar](#) dedicado a descifrar estas observaciones y propuestas.



Acerca de Relyens

En Relyens, somos mucho más que una aseguradora, somos gestores de riesgos. Gestionar, prevenir y asegurar riesgos es nuestro compromiso para proteger mejor a los actores de la atención médica y territorial en Europa. Junto a ellos, actuamos e innovamos a favor de servicios públicos cada vez más seguros para todos. Anticipamos hoy para proteger mañana. Como empresa con misión, colocamos la sostenibilidad en el centro de nuestra acción, especialmente mediante el despliegue de una estrategia de inversión socialmente responsable con 23 mil millones de euros en activos bajo gestión. Firmante de los PRI – Principios para la Inversión Responsable desde 2021, Relyens ganó el "Premio a la Mejor Gobernanza por el Despliegue del Propósito" en los Premios Couronnes Instist Invest 2023 de AGEFI y recibió la Etiqueta de Transparencia en gestión y comunicación financiera.

Référence :

¹ Etude INET Banque Postale décembre 2023

Contactos de prensa – Agencia EKNO
Clara Boudinaud : 06.03.08.30.99 – clara.boudinaud@ekno.fr
Raphaëlle Genin-Martinez : 07.75.28.40.76 - raphaelle.genin-martinez@ekno.fr